
PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo de la Nación, a través de la Subsecretaría de Deportes de la
Nación, informe los siguientes aspectos en relación al sostenimiento y el financiamiento
de las becas para deportistas de alto rendimiento ya sea a través de la Subsecretaría o del
Ente Nacional de Alto Rendimiento Deportivo (ENARD):

1. Si se han reducido o se planean reducir en monto o cantidad las becas otorgadas a
deportistas de alto rendimiento.

2. En caso que se pretenda disminuir la cantidad de becas, con qué criterio y a qué
deporte o disciplina se aplicará la reducción.

3. Cuál es la planificación de los próximos años en relación a la política de becas y
representación nacional en los futuros certámenes internacionales.

4. Se aplica algún mecanismo de actualización para las becas otorgadas a deportistas de
alto rendimiento. En su caso, detalle cuál es, porcentaje y frecuencia de actualización.

5. Si existe un plan de contingencia en caso de que se produzcan recortes de
presupuesto en el programa de becas para deportistas de alto rendimiento;

6.-Si se lleva a cabo alguna colaboración con el sector privado u otras organizaciones
para complementar el financiamiento de las becas.

7.- Si se planean actualizar las partidas destinadas a becas en relación al Presupuesto
reconducido del año 2023.

Carla Carrizo

COFIRMANTES:

1.-Mariela Coletta

2.- Juan Carlos Polini

3.- Danya Tavela

4.- Atilio Benedetti

5.- Melina Giorgi

6.- Marcela Antola



7.- Gerardo Cipolini

8.- Soledad Carrizo



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El presente proyecto de resolución tiene como objeto solicitar informes a la
Subsecretaría de Deportes de la Nación, a cargo del Ab. Julio César Garro, en relación
al financiamiento de becas a deportistas de alto rendimiento.

Hace dos días conocimos que la yudoca Paula Pareto, hoy subcoordinadora de la
selección juvenil de alto rendimiento, y su histórica entrenadora Laura Martinel (a cargo
de esa coordinación y Directora Técnica Nacional de la Confederación Argentina de
Judo) renunciarían a las becas que reciben para afrontar el recorte que se les exigió
hacer en su disciplina. Esta noticia resulta preocupante de cara a los próximos Juegos
Olímpicos a realizarse en París en julio de este año, los Juegos Sudamericanos que se
desarrollaran en la provincia de Santa Fe en 2026 o los Juegos Panamericanos de Lima
en 2027, así como a la proyección de mediano y largo plazo en relación a una política
nacional de apoyo y fomento del deporte profesional.

Nos preocupa que una política de desfinanciamiento resulte en un desincentivo
para que niños, niñas, adolescentes y jóvenes consideren hacer de la práctica y
competencia del deporte una carrera profesional en esas disciplinas que engalanan no
solo al/la deportista en concreto, sino al país de donde viene. Y el ejemplo y el llamado
de atención de Paula Pareto es una interpelación que no podemos ignorar.

Paula Pareto es la mejor judoca argentina de la historia y considerada una de las
mejores deportistas nacionales de todos los tiempos, fue la primera mujer argentina en
ganar una medalla dorada para el país. Participó en cuatro Juegos Olímpicos en la
categoría hasta 48 kilos: en Beijing 2008 donde obtuvo la medalla de bronce; en
Londres 2012 obtuvo el Diploma Olímpico por su quinto puesto; en Río 2016 se
consagró campeona olímpica y finalizó su exitosa carrera deportiva con un séptimo
puesto en Tokio 2020. En cuanto a Juegos Panamericanos, ganó la medalla de bronce en
Río de Janeiro 2007, fue campeona continental en Guadalajara 2010, medallista de plata
en Toronto 2015 y quinta en Lima 2019. A nivel suramericano se colgó la medalla de
bronce en Buenos Aires 2006 y las de oro en Medellín 2010 y Santiago 2014. En 2015
Paula se consagró campeona del mundo en Astana, Kazakhstán, en 2014 había quedado
segunda en el Campeonato Mundial de Cheliábinsk, Alemania, y en 2018 ganó la
medalla de bronce en el Mundial disputado en Bakú, Azerbaiyán. Fue galardonada con
el Premio Olimpia de oro a la mejor deportista del año 2015, el Olimpia de plata en
2019 y 2021, recibió el Konex de Platino a la deportista destacada de la década
2000-2010 y el Premio Community Hero 2019-2020, otorgado por la Federación
Internacional de Judo.



Si queremos que cada vez haya más Paulas Pareto, es indispensable seguir
fomentando y apoyando desde el Estado a los deportistas del país. Así se ha sostenido
desde hace muchos años.

El Ente Nacional de Alto Rendimiento Deportivo (ENARD) es un organismo
creado por Ley 26.573 de 2009, de composición mixta (ámbito público y privado),
conducción alternada y representación igualitaria, cuyos socios fundadores y
coadministradores son la Secretaría de Deporte de la Nación y el Comité Olímpico
Argentino. Su objetivo primordial es el de implementar y desarrollar políticas de alto
rendimiento deportivo, a fin de brindar a los atletas los recursos necesarios para
entrenarse y capacitarse correctamente, y concentrar sus esfuerzos en mejorar sus
resultados. Es un organismo que ha sido sostenido desde entonces, aunque con
modificaciones en su financiamiento a partir del año 2018.

Las becas que el ENARD o la Subsecretaría de deportes otorgan se destinan a la
capacitación, preparación y entrenamiento para la participación en competencias de alto
rendimiento. También se otorgan becas a los entrenadores y técnicos.

Sin embargo, al observar los datos de Presupuesto Abierto del Ministerio de
Economía de la Nación, puede observarse que el presupuesto para estas becas, el
programa 55 de Deporte Federado e Iniciación Deportiva de la Subsecretaría de
Deportes de la Nación cuenta con un presupuesto para el 2024 similar al de 2023, de
$5.394,79 millones. del cual se ejecutó hasta el momento el 24,28%, esto es, 1.309,72
millones. Es decir que esta partida ha sufrido tanto la no actualización, así como la baja
ejecución.

En Argentina sabemos que el deporte no es una nimiedad. En diciembre del
2022, 5 millones de personas festejaron en el Obelisco un nuevo campeonato mundial
de fútbol, una de las mayores manifestaciones del último tiempo. Y así sucede en otros
deportes, porque hay un convencimiento colectivo de representación nacional donde no
inciden las grietas políticas o ideológicas. Por eso resulta fundamental conocer la
planificación que tiene proyectada el gobierno en relación al sostenimiento del deporte
como política pública.

En virtud de lo expuesto, solicito a mis pares acompañen el presente proyecto.

Carla Carrizo


